



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 4 de Marzo de 1918

NUMERO 57

Por el fomento de la Agricultura

Nota especial del Director en pró de la Agricultura, que constituye la única base de la riqueza de Costa Rica, y por cuya razón excitamos a todas las personas de buena voluntad, ofreciéndoles nuestras columnas, a fin de que colaboren en este mismo sentido.

En otro lugar de esta hoja publicamos la circular de la Junta de Crédito Agrícola de esta Provincia, en la cual el señor Presidente de la misma hace un atento llamamiento a los señores agricultores del cantón central de Puntarenas, con el laudable propósito de ofrecerles su decidida protección a quienes tengan a bien hacer solicitudes de crédito para el fomento de la Agricultura, siempre que éstas vengan en debida forma y con las garantías que la ley exige.

La agricultura se ha salvado y su desarrollo será un hecho realizable, si de esta vez han cesado para siempre los motivos que originaban su lamentable estado de paralización, pero si la causa de ella depende y se debe principalmente a la manifiesta desidia de nuestros agricultores, antes de prosperar nos iremos en un abismo.

La agricultura, como es bien sabido, es la única base de la riqueza de Costa Rica, y por consiguiente todos cual más cual menos debemos prestar nuestro contingente en la medida de nuestros esfuerzos, procurando aunar todas nuestras facultades en bien de la factible estabilidad del desarrollo de la agricultura, que hoy por hoy será nuestra única salvación.

De manera pues, que para llevar a efecto con todo empeño nuestro decidido auxilio, cada uno de nosotros debe trabajar aunque en diferente forma, pero tendiente siempre al mismo fin.

Así, pues, los agricultores y los jornaleros prestarán su ayuda material, los primeros labrando la tierra y los segundos con su trabajo personal; nosotros en cambio labo-

Lo cortés no quita lo valiente

A propósito de colegas y ya que de ellos nos ocupamos en otro lugar de esta publicación, así mismo hemos dejado de recibir desde hace algún tiempo "La Información", la cual ha brillado por su ausencia sin que hasta ahora nos hayamos dado cuenta exacta a que se debe tan repentina determinación; mas si ello obedece a algunos artículos que se han registrado en las columnas de esta hoja en contestación a sus continuos ataques, ha procedido violentamente, pues, como repetimos, lo cortés no quita lo valiente.

Por otra parte, para que la determinación de dicho colega fuera justa, sería necesario que observara tanto con nosotros como con respecto a nuestros asuntos locales, una conducta irreprochable, alejada de toda intriga y que descansara en una base sólida, en cuyo caso sí seríamos nosotros los primeros en in-

terarnos mentalmente en el periodismo en la medida de nuestra inteligencia, y el Gobierno dictando leyes benéficas, abriendo caminos y ofreciendo su ayuda pecuniaria como lo está haciendo el buen gobierno del General Tinoco, quien con una fé inquebrantable que lo recomienda como el restaurador de nuestras instituciones y de nuestra aflictiva situación, está demostrando con ello a la faz de la Nación su magnánimo corazón y su elevado patriotismo, no omitiendo esfuerzo y sacrificio alguno cuando se trata de secundar toda causa noble y generosa a fin de salvar a Costa Rica, que ha sufrido grandes trastornos en su vida comercial y financiera, a consecuencia de la desastrosa guerra europea, de malos gobiernos y de unos cuantos alteradores del orden y traidores de la Patria que, en lugar de seguir la noble tarea que se han trazado en oposición a la buena labor del Gobierno del General Tinoco, con grave perjuicio de todos sus hijos, debieran acuerparlo y secundarlo; pero como la ambición de mando de algunos descontentos es mucha, no paran mientes en su sediciosa tarea que empeora cada vez más nuestra crítica situación.

Ya lo saben, pues, los agricultores: contamos con la decidida buena intención del actual Gobierno y con la de la Junta de Crédito Agrícola, integrada por personas dignas y de buena voluntad.

Ahora lo que necesitamos, es voluntad de acero y brazos y aunar nuestro auxilio al del Gobierno y de la Junta para que Costa Rica tenga vida propia y venga a ser en no lejano día, una nación próspera y feliz, y no se diga mañana que por falta de recursos o apoyo del Gobierno la agricultura se encuentra cada día más en un estado de decadencia, cuando en realidad de verdad, lo único que se necesita es buena voluntad.

clinarnos reverentes ante él en honor a la verdad; pero si la conducta seguida carece de razón y justicia y es solamente hija de la venganza de algunos malos informes de nuestros gratuitos enemigos, para cuya actitud debiera ser más parco y cerciorarse de la verdad antes proceder contra nosotros injustamente, seremos los primeros en hacer pública nuestra enérgica y terminante protesta.

Con que ya lo sabe el colega, y esperamos que en lo sucesivo con mejor intención y procediendo con imparcialidad al tratar nuestros asuntos públicos ó privados, habremos de llegar a un buen acuerdo, y como de él depende, esperamos que nos dé el ejemplo para corresponderle satisfactoriamente como lo hemos acostumbrado siempre con quienes han sabido guardarnos las consideraciones a que nos creemos acreedores.

La Dirección

ATENCIÓN

Antier partieron para la capital, donde deberán ser juzgados, los siguientes estimables caballeros que se encontraban detenidos en la cárcel de esta ciudad:

Señores don Juan Manuel Rodríguez, don Antonio Alvarez Hurtado, don Amadeo Boza Mc. Kellar, don Hector Guevara Santos, don Adriano Urbina, don Marcos Guido, don Guadalupe Somarribas, don Filadelfo Meneses, otros cuyos nombres ignoramos y don José Manuel Acevedo, Redactor y compañero de nuestra Empresa periodística y como tal amigo decidido del Gobierno del General Tinoco, al cual ha defendido desde las columnas de esta hoja, como un fiel partidario.

Ojalá, ya que el Supremo Gobierno resuelve legalmente todos los asuntos por la vía de la justicia, que la causa de la detención de tan estimados caballeros no haya sido otra que la gratuita venganza de algún mal informe suministrado por personas mal intencionadas e intrigantes que hay muchas en esta localidad, como por encanto, y las cuales, para hacerse dignas de la confianza del Gobierno, se dedican a la innoble tarea de mal informar a los ciudadanos pacíficos y honrados, sin tener en cuenta que Dios habla por el que calla y que llegado el momento del esclarecimiento de los hechos que se le atribuyen injustamente, sólo les quedará en su maligna conciencia el remordimiento de sus incorrectas acciones.

Nosotros podríamos decir con mucho orgullo que entre los que se consideran los fieles amigos del Gobierno no están todos los que son ni son todos los que están y que muchos de ellos no son otra cosa que unos adeptos falsos de última hora.

Nosotros, oígame bien, como pe-

riodistas conscientes de sus actos, si nos conceptuamos amigos francos del Gobierno del General Tinoco, y decimos francos, con mucha satisfacción, porque no somos de los que se presentan como tales, mientras cuentan con un sueldo o gozan de prerrogativas, y talvez bajo cuerda están conspirando contra él, comprometidos en otra causa innoble, con la esperanza de mejorar de situación.

Nosotros no procedemos así: vivimos, gracias a Dios y al decidido apoyo de todos los buenos vecinos de Puntarenas, trabajando honrada e independientemente, y por lo tanto esto viene a comprobar, sin ironía, nuestra incontrovertible adhesión al actual Gobierno.

Amigos de número, nosotros no lo negamos, puede tener muchos un gobierno, pero leales, muy pocos, y por consiguiente los consideramos divididos en tres clases: amigos enmascarados e intrigantes, servilistas y fieles.

Los primeros son perjudiciales porque antes de abogar por el gobierno más bien le hacen mala atmósfera; los segundos son temerarios, porque levantan descaradamente falsos, recomendando mal a los ciudadanos pacíficos y honrados, con lo cual alteran el orden de la República, y los terceros son favorables porque colaboran conjuntamente con el gobierno, como están procediendo todos los leales y francos servidores del Gobierno del General Tinoco, constituido por los elementos sanos del país, y quien no retrocede ni un instante en su noble tarea de regeneración en pro de Costa Rica, cuya prosperidad con ferviente anhelo todos deseamos.

Francisco Clavera Masís

¡¡A vuela pluma!!

Algunos malos y degenerados hijos de Costa Rica, mezclando la zizaña en esta pacífica y laboriosa República, amante de la libertad y del trabajo, han sembrado de cadáveres el campo y manchado la tierra con la sangre derramada de inocentes los unos, de heroicos y denodados los otros, que cayeron al impulso del mortífero plomo fratricida como leales y firmes defensores del Gobierno Constitucional. Cegados por sus pretensiones malévolas y ambiciones desmedidas, que decirse puede bien conocidas, se han lanzado al terreno quebradizo y pantanoso, nó de una revolución, sino de una sedición o rebelión, trayendo por consiguiente la desconfianza y el luto en la sociedad, probando con esto, sus instintos feroces de sanguinarios cobardes y alevoses: prueba de ello es, que huyeron "poniendo piés en polvorosa" a ponerse al abrigo de otra bandera y de otros hombres, talvez enemigos de su patria, y ¡quien sabe si escucharán sus mal expuestas quejas y sus lloriqueos! La sonada sediciosa o re-

voltosa que estalló el viernes 22 del presente, fué capitaneada ¡quien lo creyera! por Rogelio Fernández Güell, descontento con el Gobierno, siendo electo "Diputado a la Constituyente" legalmente, y quien con tal proceder se ha hecho acreedor del grave delito "De Alta Traición": "Los Tribunales, se encargarán de su juzgamiento."

Y gracias, y obediendo a la sangre fría, actividad y energía que les son características al Presidente General F. A. Tinoco y al señor Ministro de la Guerra, el General Joaquín Tinoco, lamentaríamos hoy, y sufriríamos las terribles y terroríficas consecuencias de una desastrosa y cruenta guerra civil. Costa Rica, aún sin restaurar sus heridas, está de plácemes: y todo hombre honrado, leal y de firme sentimiento, debe sentirse orgulloso y agradecido, al dedicar su aplauso al Jefe de la Nación. ¡¡Viva el Presidente General F. A. Tinoco!! ¡¡Viva Costa Rica, su Paz, Progreso y Libertad!! ¡¡Viva el Ministro de la Guerra, el General Joaquín Tinoco!!

J. Joaqn. Palma Castrillo
Puntarenas, Febrero 28 de 1918.

VALLE HERMANAS PUNTARENAS

Apartado de Correo N° 98.

Dirección telegráfica "VALLE"

Fábrica, con fuerza motriz, de café tostado y molido, pinol, pinolillo, *pinol cernido* (excelente para los enfermos). Ventas por mayor y al menudeo.

Se atienden órdenes telegráficas y se aceptan contratos.

➔ Pedidos del Guanacaste se atenderán con especial solicitud. Pida muestras y consulte nuestros PRECIOS mucho MAS favorables que los de San José. ➔

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería
Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

Apartado N° 72. — PUNTARENAS — Teléfono N° 30.

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

"LA COMPETENCIA"

Situada en el interior del Mercado

Cuenta permanentemente con una gran existencia de granos. Especialidad en verduras, mantequilla y queso de mantequilla.

Compra y venta al por mayor y menor

Este es el tramo más surtido y que vende más barato en Puntarenas

OCURRID Y OS CONVENCEREIS

Municipalidad de Puntarenas

SESION N° 3 ordinaria celebrada por la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 13 de Febrero de 1918. Concurrieron los Regidores propietarios Grillo, quien presidió y Carmiol; y los suplentes Escalante y Clavera; el Síndico Pittí y el Secretario Enríquez.

(Concluye)

— XXVII —

Se Acuerda: Autorizar al señor Gobernador para que gire a la orden del Tesorero Municipal, la suma de ₡1200-00 en dos giros así: Uno por ₡1042-50 y otro por ₡157-50 equivalente éste a \$35-00 dólares al cambio del 450% que dá el total de ₡1200-00 para abonar a Mr. Ford, con cargo a la partida de sal.

— XXVIII —

Se Acuerda: Recordar a los Jefes de Oficinas Municipales, que las horas de despacho son las mismas que este Municipio tiene acordadas; o sean: de 7 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m. y los sábados solamente de 7 a 10 a. m., excepto la Tesorería Municipal que tiene sus horas señaladas.

— XXIX —

Se Acuerda: Publicar un aviso en la prensa local previniendo a los dueños de solares que estén sin edificar y abiertos, que se les dá un plazo hasta el 15 de Abril del año en curso para que los manden cerrar con madera, pues de lo contrario se les cobrará el impuesto establecido al efecto.

— XXX —

Se Acuerda: Comisionar al Inspector de Obras Municipales para que proceda a la reparación de los caños de la calle del Muellecito, y al efecto se autoriza al señor Gobernador para que gire a favor de dicho empleado por el valor que demande tal trabajo.

— XXXI —

Se Acuerda: Autorizar al señor Gobernador para el pago de las cuentas siguientes: A Leonidas Poveda por trabajos extras en la Tesorería Municipal, en arreglo de las listas de nuevos contribuyentes con cargo a eventuales, ₡100-00. A J. E. Braddock, por reproducción de un faccímil para uso de la Tesorería y con el mismo cargo, ₡3-00. A José J. Salazar, por publicación del Presupuesto Municipal en "El Viajero" y en 25 hojas volantes, por idem del reglamento interior de la enseñanza práctica de tejidos de sombreros de pita y manufactura; por id. de la licitación para la reparación del Kiosko tres veces; por idem tres veces del aviso de estar abierta la matrícula para ingresar a la Escuela de Tejidos; y por id. de mil hojas referente a la misma matrícula, ₡60-00. A don Alberto Echandi, por un cholo, dos baldes, una pala, tres bombillas de 50 candelas y una escoba de pelo,

₡35-00, con cargo a eventuales. A Nicolás Sánchez Chan, por un paquete de fósforos, tres lámparas a ₡5-00 cada una, media docena de mechas y una caja de canfín para el alumbrado de Chomes durante diciembre de 1917 y con cargo a este distrito, ₡46-50. Al mismo, por canfín, mechas y fósforos para el alumbrado del mismo lugar durante Enero de este año y con cargo al mismo distrito, ₡43-60. A Jacobo Sánchez, por una lata de canfín y 2% de impuesto del Gobierno, a cargo del Centro durante Enero último, ₡20-00. Al mismo, por 2 lámparas Diez a ₡5-00 cada una, dos tubos para lámparas y el 2% impuesto del Gobierno, en Enero último, ₡13-25 y con cargo al distrito de Paquera. Todas estas partidas a cargo de sus respectivos fondos.

Siendo las 9 p. m. y no habiendo más de que tratar, se dió por terminada la sesión.

FRANCISCO L. ENRÍQUEZ,
Srio.

Interesa saberlo

Para que asista gratis a las enfermas pobres, paga la Municipalidad de este Cantón, los servicios de una obstétrica. Las quejas que contra esa empleada se tengan, serán dirigidas a la misma Corporación.

Municipalidad de Puntarenas, 20 de febrero de 1918.

La Fábrica

de Refrescos del conocido y simpático don Napoleón Soto, paga las medias botellas a los siguientes precios: De tapita ₡1.50 docena y de corcho ₡1.00.



BUEN NEGOCIO

Lo hará en la presente temporada de verano en que la vida del puerto es más activa, quien compre a doña Teresa v. de Colón, en buenas condiciones, su hotel conocido con el nombre de Hotel París, llamado anteriormente "Hotel Gaviota", de cuyo negocio desea desligarse, por no poderlo atender. Para informes entenderse con su propietaria.

La Eureka

Cantina de primer orden, bien surtida, a la que concurren ahora todas las personas de gusto.

Licores exquisitos.

Servicio esmerado

Especialidad en cocktails.

Fernando Magri,

Administrador

LA MAGNOLIA

CANTINA DE LUJO

Instalada en un elegante, amplio y ventilado edificio

— Tostelería, Refresquería y Confites exquisitos —

Muy especialmente ofrezco a mi numerosa clientela un nuevo y gran surtido de licores finos de toda clase que recibo constantemente de las mejores Casas europeas.

Prontitud y especial aseo en el servicio

Propietario,
JOSE BARDES

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de MARZO de 1918.

Tip Clavera y Hno. Puntarenas.

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes	5 1.00 a. m.	8.00 a. m.	Sábado	2 1.00 a. m.	7.00 a. m.
Viernes	8 4.00 a. m.	11.00 a. m.	Miércoles	6 3.00 a. m.	9.00 a. m.
Martes	12 8.00 a. m.	3.00 p. m.	Sábado	9 7.00 a. m.	1.00 p. m.
Jueves	14 12.00 p. m.	7.00 a. m. del 15	Miércoles	13 10.00 a. m.	4.00 p. m.
Martes	19 2.00 a. m.	9.00 a. m.	Sábado	16 1.00 a. m.	7.00 a. m.
Viernes	22 5.00 a. m.	12.00 m.	Miércoles	20 4.00 a. m.	10.00 a. m.
Martes	26 8.00 a. m.	3.00 p. m.	Sábado	23 7.00 a. m.	1.00 p. m.
Sábado	30 10.00 a. m.	5.00 p. m.	Miércoles	27 10.00 a. m.	4.00 p. m.
			Sábado	30 11.00 a. m.	5.00 p. m.

MANZANILLO			CHOMES		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado	2 2.00 a. m.	8.00 a. m.	Domingo	3 7.00 a. m.	8.00 a. m.
Lunes	4 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	5 8.00 a. m.	9.00 a. m.
Miércoles	6 4.30 a. m.	10.00 a. m.	Jueves	7 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Sábado	9 8.00 a. m.	2.00 p. m.	Domingo	10 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Lunes	11 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	12 10.00 a. m.	12.00 m.
Miércoles	13 11.30 a. m.	5.00 p. m.	Jueves	14 1.00 p. m.	3.00 p. m.
Sábado	16 2.00 a. m.	8.00 a. m.	Domingo	17 7.00 a. m.	8.00 a. m.
Lunes	18 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	19 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Miércoles	20 5.30 a. m.	11.00 a. m.	Jueves	21 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Sábado	23 8.00 a. m.	2.00 p. m.	Domingo	24 10.00 a. m.	12.00 m.
Lunes	25 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	26 1.00 p. m.	3.00 p. m.
Miércoles	27 11.30 a. m.	5.00 p. m.	Sábado	30 6.00 a. m.	7.00 a. m.
Sábado	30 12.00 m.	6.00 p. m.	Domingo	31 7.00 a. m.	8.00 a. m.

PUERTO JESUS			Pto. Thiel con escala en San Pablo		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado	2 2.00 a. m.	7.00 a. m.	Miércoles	6 4.30 a. m.	9.00 a. m.
"	9 8.00 a. m.	1.00 p. m.	"	13 11.30 a. m.	4.00 p. m.
"	16 2.00 a. m.	7.00 a. m.	"	20 5.30 a. m.	10.00 a. m.
"	23 8.00 a. m.	1.00 p. m.	"	27 11.30 a. m.	4.00 p. m.
"	30 12.00 m.	5.00 p. m.			

PAQUERA			COROZAL con escala en LEPANTO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
Jueves	7 8.30 a. m.	10.00 a. m.	Martes	5 4.00 a. m.	8.00 a. m.
"	14 3.30 p. m.	5.00 p. m.	"	12 11.00 a. m.	3.00 p. m.
"	21 9.30 a. m.	11.00 a. m.	"	19 5.00 a. m.	9.00 a. m.
Sábado	30 3.30 p. m.	5.00 p. m.	"	26 11.00 a. m.	3.00 p. m.

De interés público

Se hace saber: que la Municipalidad de este Cantón en sesión ordinaria de fecha 13 del actual, dispuso prorrogar hasta el último de los corrientes, el término fijado para la matrícula de alumnos que deseen ingresar a la Escuela de Tejidos y Manufactura de sombreros de pita que se trata de establecer en esta ciudad, dentro de cuyo plazo deben ocurrir los interesados a la Secretaría Municipal donde queda abierta esa matrícula, en número suficiente a llenar, entre alumnos de ambos sexos, el fijado por el Reglamento respectivo; de lo contrario, no será posible la apertura de dicho establecimiento.

Horas de matrícula:

De 8 a 10 a. m. y
» 3 a 5 p. m.

La Comisión

Puntarenas, 20 de Febrero de 1918.

Al Público

A los dueños de solares en el Centro de esta ciudad, se les advierte: que a partir del día primero de Abril próximo se pondrá en vigencia el impuesto trimestral de cinco céntimos por metro lineal, con que está gravado todo solar que no esté debidamente cercado.

Inspección de Rentas Municipales, Febrero 20 de 1918.

La Prensa Libre

Nos extraña sobremanera que nuestro estimado colega de la capital, con cuyo nombre encabezamos este suelto, no haya vuelto a visitar, sin motivo alguno que justifique su ausencia, nuestra mesa de Redacción.

Junta de Crédito Agrícola del Cantón de Puntarenas

A los señores Agricultores del Cantón Central de Puntarenas

La Junta que tengo la honra de presidir, en vista de que es el momento de emprender en la siembra de granos, está dispuesta a otorgar créditos a quien los solicite de acuerdo con sus reglamentos, y oír y despachará gustosamente toda solicitud, que viniendo en debida forma y con las garantías que la ley exige, desde luego pueden los señores agricultores contar con que serán atendidos satisfactoriamente.

Es inútil presentar solicitud quien no sea agricultor o no presente buena garantía.

Se suplica a los demás periódicos, si lo tienen a bien, reproducir el presente aviso.

Puntarenas, Marzo 1º de 1918.

El Presidente,
S. Saravia.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

LA UVITA

Cafetería y cenas todas las noches

A partir del sábado 23 quedará abierta al servicio del público esta nueva Cafetería que contará con un espléndido e insuperable servicio para atender con prontitud y esmero a todos sus favorecedores.

OCURRID Y OS CONVENCEREIS

Está situada 100 varas al Norte de los Baños Municipales.

LA FAVORITA

Gran Fábrica de Refrescos y Aguas Gaseosas

LA MEJOR DE PUNTARENAS EN SU CLASE

Cuenta con todos los adelantos modernos para su elaboración

Estos exquisitos refrescos no contienen substancias nocivas a la salud y por lo tanto, tendrán que ser los preferidos de las personas de buen gusto, para lo cual ellos por sí solos se recomendarán ante el público consumidor, que será para nosotros la mejor satisfacción.

ESPECIALIDAD EN KOLAS CHAMPAN Y OTRAS CLASES

LAVEGA & COMPAÑIA

Pescado fresco y barato

con el 15% de rebaja sobre los precios en plaza

El conocido y activo empresario don VICENTE CORTES, en vista de los precios actuales a que ha subido el pescado, y con la buena intención de favorecer al público en general, ha establecido nuevamente en Caldera su pesquería en gran escala, con el objeto de proveer de pescado fresco y barato las provincias de San José, Heredia, Cartago y Puntarenas, así como también de toda clase de mariscos como ostiones, almeja, cambute y barbadeacha, siquiera una vez por semana.

PEONES! PEONES!

En la Barranca se necesitan peones para chapias.

Se pagan buenos sueldos.

Se dan ajustes.

Entenderse con FRUCTUOSO GARRIDO en Barranca o Puntarenas.

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Contra Gonorreas, Diuréticas, Anticépticas, Resolventes

CADA PILDORA CONTIENE

Azul de Metileno 0.065 gm. | Esencia Cubebas 0.032 gm. | Sosa Copaibato 0.032 gm. | Tiosmamina 0.064 gm. | Kava-Kava 0.065 gm. | Salol 0.065 gm.

No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la gonorrea, ni el tratamiento de las inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

Preparadas y de venta en la FARMACIA UNIVERSAL. Puntarenas, Costa Rica

NO OLVIDE QUE LA "FARMACIA UNIVERSAL"

Es la más acreditada del Puerto y tiene en depósito permanente

Para Calenturas, **CONTRA EL PALUDISMO** del Doctor Cock -- Para la Tos, **JARABE DE PINO BLANCO COMPUESTO** -- Para las Gonorreas, **INYECCION DEL SULTAN**, y
 Para la picazón, **UNGUENTO SULFUROL**

GARANTIZADOS POR EL PROPIETARIO

Lo del 22 de Febrero CONTINUA

Se leé en "La Información" del 28 del pppo., que entre muy pocos que se presentaron al cuartel de ésta para ponerse a órdenes del Comandante en el momento preciso, muy contados individuos (así, con indiferencia), descollaron don Napoleón Soto y don F. de P. Amador (Pacho.)

En fuerza de lo cierto habremos de manifestar que, en cuanto atañe al señor Soto, desplegó sus actividades y puso a disposición del Comandante, —que lo es al Gobierno,—su persona y su haber y todo lo que de él dependiera; estuvo absolutamente solícito en toda la refriega; merece su actuación el lleno de confianza. No podemos decir igual del señor Amador, quien, por las ventanas lo vimos asomarse dos o tres veces y hablar, qué? no sabemos. Nos figuramos que sea, sin duda, un buen adepto, pero de esto a que esté en el mismo acusativo del señor Soto, tendríamos que hacer ruegos a la veracidad.

Sí tuvimos ocasión de ver en cuerpo a los siguientes: además de don Napoleón ya citado, al Dr. Justo Pastor López, Abel Salazar, Abel Sánchez, Miguel H. Céspedes, Lic. Luis R. Fernández, Alcibiades Rivera, Miguel Angel Casal, Pedro Umaña, Isauro Briceño, Pedro Castillo, J. J. Palma e hijo, Juan Lippi Fait, Aníbal Dosma, José Salazar y más que no fué dado anotar. Los de las afueras llegaban paulatinamente, y nuestras filas engrosaban.

No se crea que el Gobierno del General Tinoco esté no en bases bien consolidadas en esta región, pues si bien es verdad que no todos los suyos se presentaron inmediatamente, o tarde, debe ello ser justipreciado si acudimos a las circunstancias: ausencia, en el momento, enfermedad o motivos análogos etc. etc.; mas sí, después, su presencia y ofrecimientos, deben conceptuarse oportunos, así como un pretérito próximo, pues dadas las condiciones, marcadas han de ser las oportunidades. "Diga U. al señor Comandante, que a pesar de mis años

y consiguientes achaques, estoy a sus órdenes; que amén de soldado soy mecánico". Demanda que hizo Mauro Oviedo, persona de representación moral y agena a ambigüedades. Esto para muestra.

No debe, pues, juzgarse a priori. Hay sujetos de espesor moral, conscientes, que sustentan y digieren racionalmente, sin pasión; que si afianzan, consolidando, el empeño de sus convicciones. Mas es justo que el Gobierno seleccione: la paja al abono; el grano al lugar del abasto.

Y conste que, como se dice, tenemos el pie en el estribo; no andamos en pos de algo, como no sea el acato a lo legítimamente constituido. Y hacemos esto como paréntesis, para que no se nos achaque de que perseguimos, azás mezquinos, lucro alguno. Oígame!

Y se nos ocurre considerar tamañas cosas. Posiblemente por ese como mutismo de nuestro pueblo y hombres, muchos extranjeros se figuran que somos pusilánimes, que le tenemos, como se dice, miedo a las balas. Y en tal pensar y decir hay buena equivocación. De que no se esté acostumbrado a que de veras haya pusilanimidad, hay diferencia y mucha. Muchos costarriqueños han peleado y con admiración de sus jefes, en El Salvador, en Nicaragua, en Colombia, en Cuba, en el Transval etc. etc., y se han hecho, con justicia, acreedores al título de *valientes*, de *valientes*, conste.

Por nuestra parte, sí hemos visto a militares extranjeros deshonrar sus presillas..... Afirmamos que nosotros los *ticos* nos bastamos; y deseamos que esos extranjeros que con tan buena voluntad han encontrado brazos abiertos y amable sonreír, vayan creyendo que si nuestro modo de ser nos presenta como cobardes, tenemos la convicción de lo que somos y valemos; que con toda nuestra quietud y aparente miedo, estamos en condiciones de significar lo que en extrañas tierras hemos hecho: *pelear al lado de los valientes*.

Pero esto no debe traducirse acaso a que seamos desagradecidos. Los principios son únicos y las simpatías relativas. A aquellos que se identifican con el modo de ser y pensar de un gobierno sano, constituido correcta y legalmente y se abandonan, sustentan igual, son como víceras de un mismo cuerpo y con ellos estamos en íntima comunión. No somos regionalistas ni patrioterros. En todas partes hay corazones y cabezas. Suponernos en nuestra América Latina superiores, sería un timbre quijotesco toda vez que cada país tiene sus vicios y sus virtudes; sus grandezas y sus decaencias; sería excusarse de que todo es relativo, de que hay premisas que falsean, que no son acomodaticias.

(Continuará)

Ecequías Marín M.

Puntarenas, 4 de Marzo 1918.

NOTAS

Guardando cama

Enferma de cuidado se encuentra desde hace algunos días la respetable esposa de nuestro amigo don Agustín Herrera.

Hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Se nos ha informado

que la Administración General del Ferrocarril al Pacífico ha ordenado recoger todos los vales por valor de uno y dos colones y cincuenta céntimos, dejando solamente en circulación los de valores fraccionarios de cinco, diez y veinticinco céntimos.

Nos parece muy buena la disposición, puesto que ya hay en circulación suficiente papel moneda de esos mismos valores.

Por fin

Don Nicolás Sánchez Morales, nombrado ha tiempo Secretario de la Agencia Principal de Policía de Liberia, en iguales funciones en la de igual carácter en ésta, sigue funcionando sin ninguna variedad. Pero es el caso que por acuerdo posterior y a petición, sigue en aquélla a quien Sánchez iba a reponer. Actuando así, son de valer legal las actuaciones de Sánchez aquí?

A quien corresponda.

Apreciaciones

Para criticar es necesario evidentemente, poseer tantos o superiores conocimientos como la persona criticada. Lo contrario, implica blasfemia al saber. "Al que sabe que no sabe y creé que sabe, déjalo."

Zoilo

AU REVOIR

Durante mi corta ausencia del país queda encargado de atender mi clientela mi hermano Eloy Rodríguez, miembro de la Facultad Dental de la República.

ZACARIAS RODRIGUEZ

Puntarenas, 20 de Febrero de 1918.

AVISO

TALLER DE COSTURA

Del primero de Marzo en adelante, en nuestra casa de habitación, quedará abierto nuestro taller de costura, en donde nos haremos cargo de todo trabajo en el ramo, poniendo adornos y material si así se desea. Especialidad en camisas para hombre, ropa para niños, toda clase de marcas, bordados a mano y máquina.

Se reciben discípulas.

Hortensia y Sara Jiménez

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube